



Los niños fueron una de las máximas fuentes de inspiración de Gabriela Mistral.

## Estás en tu casa

Después de más de seis meses de espera, finalmente fue inaugurado el monolito en honor a la poeta chilena Gabriela Mistral, que está ubicado en una esquina de la plaza de Armas de Osorno, a un lado del canal que ella misma plantó en 1938, durante una visita a la ciudad.

La ceremonia, estuvo presidida por Jorge Irjeño, alcalde (s), y contó también con la presencia de los concejales Alberto Barrientos y Ricardo Paredes.

Acudieron también Marcelo Tillermann, director (s) de Dideco, Florencia Dubalde, jefa de la Dirección de Biblioteca Municipal, poetas, invitados del ámbito artístico, muchos niños, adultos y turistas que en ese momento pasaban cerca del lugar.

El busto fue regalado a principios de agosto del año pasado por Fernando Guamán, alcalde de Vicuña, y en esa oportunidad fue recibido por el alcalde, Mauricio Salmi—Juan.

Se trata de una réplica del rostro de la poeta, fabricado con una mezcla de cemento armado y granito reconstruido, de color marfil.

● **Busto de Gabriela Mistral por fin fue instalado en plaza de Armas.**

### DOS VECES

Aunque el monolito estaba instalado, con enorme interés, desde el 3 de febrero, no se había podido inaugurar por las inclemencias del tiempo y la persistencia de la lluvia.

Ahora que ya fue entregada a la comunidad, el alcalde (s) recalca que este busto es motivo de gran alegría. Muchos crecimos viendo este canal, hasta que con el tiempo supimos que lo plantó Gabriela Mistral. Era un árbol grande, plantado en 1938. Lamentablemente, las inclemencias climáticas derribaron ese árbol, pero hoy hay allí un nuevo canelo, que es sumamente importante en el aspecto simbólico, porque siete años más tarde que lo plantara le entregaron el Premio Nobel de Literatura.

### EMOTIVIDAD

La emotividad de la ceremonia la entregó la poeta y declamadora Marisol Parada, quien a través de un nutrido discurso, supo revivir momentos claves de la vida de la humilde, pero intelectual poeta, mezclados con fragmentos de su obra literaria.

Fue así como la poeta internó a todos los presentes en la vida dulce y tormentosa de Lucía Godoy Alcayaga, tímida niña nacida en humilde cuna, en la ciudad de Vicuña, el 7 de abril de 1889.

Gabriela, luchadora de los derechos de la mujer, emancipada, libertaria, amante de la infancia, defensora del pueblo mapuche, pedagoga mil veces ofendida, que primero fue reconocida en el extranjero, y más tarde, a modo de padre reparador, en Chile, su país, enfatizó Parada. Luego, junto al concertista en guitarra, Pedro Oyarzo, Marisol Parada declamó los poemas "Miedo", "Balada" y "El Roego", reviviendo con gran intensidad y emoción a Gabriela, que hoy ya está en Osorno. Su casa.

Por Viviana Carrasco

## Estás en tu casa [artículo] Viviana Carrasco

### Libros y documentos

### AUTORÍA

Carrasco, Viviana

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Estás en tu casa [artículo] Viviana Carrasco

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile